

An todten Körpern darf man keine Rache üben.

Nur wilde Völker mißhandeln die todten Körper ihrer Feinde, und es ist gewiß ein Zeichen der größten Rohheit, sich an Verstorbenen noch rächen zu wollen. In den früheren Jahrhunderten der europäischen Geschichte, vorzüglich in den Religionskriegen, kamen solche Fälle leider! häufig vor, und es war sehr gewöhnlich, dem Andersdenkenden ein anständiges Begräbniß zu versagen. Als Kaiser Karl der fünfte nach der Schlacht bei Mühlberg nach Wittenberg kam, drangen viele seiner Begleiter in ihn, die Gebeine des Doctor Martin Luther, weil er ein Erzketzler gewesen sey, ausgraben und verbrennen zu lassen. Laßt ihn ruhig liegen, gab der Kaiser zur Antwort, ich habe schon zu Worms gesagt, ich bin Kaiser über die Lebenden und nicht über die Todten.

Lürenne's Meinung vom Duell.

Während einer Belagerung wurde der berühmte französische Feldherr Lürenne von einem vornehmen Offizier herausgefordert. Er nahm die Ausforderung an, mit der Bedingung, daß er den Kampfplatz selbst bestimmen dürfe. Er führte seinen Gegner an einen Ort, welcher dem Feuer der Belagerten sehr ausgesetzt war. Sein Gegner erblaßte. Fürchten Sie sich vor den Kugeln, mein Herr? fragte ihn Lürenne. Die wahre Herzhaftigkeit, setzte er